

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Koperasi merupakan tempat untuk bergabung dan memiliki tujuan bersama untuk mengatasi kekurangan yang terjadi dalam kegiatan ekonomi yang dapat diatasi. Selain itu koperasi juga digunakan sebagai alat untuk golongan ekonomi yang menengah kebawah sehingga dapat menjadi penunjang peningkatan taraf hidupnya. Sehingga pada saat ini peran koperasi sangat penting dalam sistem perekonomian, karena sudah terbukti membawa pengaruh yang besar dalam struktur perekonomian.

Koperasi juga menjadi wadah untuk bergabung, kemudian berusaha bersama supaya kekurangan yang ada dalam kegiatan ekonomi dapat diatasi, selain itu koperasi juga merupakan alat bagi golongan ekonomi lemah untuk dapat menolong dirinya sendiri sehingga mampu memenuhi kebutuhan dan memperbaiki atau meningkatkan taraf hidupnya. Sampai saat ini koperasi menduduki tempat yang penting dalam sistem perekonomian, karena terbukti telah membawa perubahan dalam struktur ekonomi.

Hasil dari proses akuntansi yang dapat digunakan sebagai alat untuk komunikasi antara data keuangan dengan pihak-pihak yang berkepentingan dengan data atau aktivitas perusahaan adalah laporan keuangan. Laporan keuangan memberikan informasi yang sangat penting bagi pihak perusahaan maupun pihak koperasi apabila laporan keuangan disusun dan disederhanakan

kemudian di analisis. Alat analisis yang digunakan untuk menilai kinerja keuangan dan membuat perikaraan sehingga dapat ditarik kesimpulan.

Koperasi unit desa Sungai Rawa atau dengan kata lain yaitu BUMKampung Fajar Pesisir adalah bentuk usaha berbadan hukum memiliki kepentingan untuk membuat laporan keuangan bertujuan untuk mengetahui kinerja serta hasil-hasil yang telah dicapai oleh para anggota, agar berkembang dengan baik di tuntut untuk menyusun laporan keuangan yang terdiri dari Laporan Posisi Keuangan dan laba rugi.

Untuk memperoleh informasi yang berhubungan dengan apa saja hasil yang telah dicapai oleh perusahaan ataupun Koperasi Unit Desa Sungai Rawa laporan keuangan adalah komponen yang sangat penting, dikarenakan laporan keuangan bersifat historis, menyediakan informasi apa saja yang sudah terjadi, sehingga tiba pada saat dibutuhkan informasi tersebut. Dengan adanya dilakukan analisis terhadap laporan keuangan pada Koperasi Unit Desa atau BUMKampung Fajar pesisir ini maka akan bermanfaat bagi peneliti untuk mengetahui keadaan serta perkembangan finansial dari Koperasi Unit Desa yang bersangkutan.

Laporan keuangan yang akan disusun pada Koperasi Unit Desa yang ada di Indonesia, tentunya harus sesuai dengan peraturan yang sudah ditetapkan, yaitu menurut Peraturan Menteri Koperasi Dan Usaha Kecil Dan Menengah Republik Indonesia Nomor 12/Per/M.Kukm/IX/2015 Tentang Pedoman Umum Akuntansi Koperasi Sektor Riil. Seorang pimpinan dalam sebuah perusahaan atau Koperasi tentunya sangat berhubungan penting dengan laporan keuangan untuk menilai

efisiensi dan profitabilitas yang terjadi didalam kepengurusannya.

Proses analisis yang dilakukan pada laporan keuangan, kemudian melakukan penelaah di masing-masing komponen laporan keuangan disebut sebagai suatu kegiatan analisa pada laporan keuangan, dengan menggunakan teknik analisa yang sudah ditetapkan supaya diperoleh pengertian yang tepat dan gambaran yang komprehensif tentang laporan keuangan tersebut, supaya dapat di analisis laporan keuangan secara efektif dan efisien. Analisis yang dilakukan terhadap laporan keuangan dilakukan dengan metode dan teknik analisis untuk menentukan dan mengukur hubungan antar pos-pos dalam laporan keuangan, sehingga dapat dilihat perubahan yang terjadi dimasing-masing pos apabila dibandingkan.

Hasil dari perbandingan tersebut dapat bisa digunakan untuk mencari tahu tingkat rasio likuiditas, Modal Sendiri Terhadap Aset, dan rentabilitas yang dapat melihat atau menggambarkan keadaan keuangan dan kinerja di suatu perusahaan atau koperasi. Untuk menilai kinerja pada Koperasi Unit Desa BUMKampung Fajar Pesisir yang sama sekali belum pernah ditulis dan dibahas sebelumnya, penelitian ini menggunakan teknik analisis rasio keuangan berdasarkan laporan keuangan yang terdiri dari Laporan Posisi Keuangan dan laba rugi pada periode 2018, 2019, 2020.

Dengan laporan keuangan Laporan Posisi Keuangan dan laba rugi, peneliti dapat mengetahui tingkat rasio likuiditas, Modal Sendiri Terhadap Aset, rentabilitas hingga menilai kinerja dari BUMKampung Fajar Pesisir. Oleh karena

itu Tugas Akhir ini mengambil judul **“ANALISIS LAPORAN KEUANGAN PADA BUMK (BADAN USAHA MILIK KAMPUNG) FAJAR PESISIR SUNGAI RAWA”**

### **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, penulis tertarik untuk mengetahui dan menilai kinerja mengenai perkembangan BUMKampung Fajar Pesisir Desa Sungai Rawa Kecamatan Sungai Apit Kabupaten Siak jika di ukur dengan analisis laporan keuangan dengan menggunakan perhitungan rasio yang meliputi:

1. Bagaimana analisis rasio likuiditas BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019, dan 2020 ?
2. Bagaimana analisis rasio Modal Sendiri Terhadap Aset BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019, dan 2020 ?
3. Bagaimana analisis rasio rentabilitas BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019, dan 2020 ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Dari rumusan masalah yang telah dibuat, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa tujuan penelitian tugas akhir ini yaitu untuk :

1. Mengetahui tingkat rasio likuiditas BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019 dan 2020.
2. Mengetahui tingkat rasio Modal Sendiri Terhadap Aset BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019 dan 2020.

3. Mengetahui tingkat rasio rentabilitas BUMKampung Fajar Pesisir pada periode 2018, 2019 dan 2020.

#### **1.4 Manfaat Penelitian**

Penulisan ini diharapkan memberikan manfaat bagi beberapa pihak yang terkait. Manfaat penelitian tugas akhir ini antara lain :

##### **1.4.1 Bagi Perusahaan**

Penelitian ini diharapkan akan menghasilkan informasi yang bermanfaat bagi Koperasi Unit Desa atau BUMKampung Fajar pesisir Desa Sungai Rawa khususnya dalam analisis laporan keuangan untuk melakukan penilaian kinerja.

##### **1.4.2 Pembaca lainnya**

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran serta informasi tentang analisis laporan keuangan untuk menilai kinerja perusahaan serta menambah pengetahuan bagi mahasiswa khususnya jurusan akuntansi.

##### **1.4.3 Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya**

Sebagai referensi untuk bahan penelitian bagi mahasiswa lain yang tengah menempuh tugas akhir dengan topik yang sama.